

B

ECONOMÍA OPINIÓN PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ICOLCAP	2.240.841	11.872
HCOLSEL	1.940.000	10.849
ECOPETROL	8.739.012	1.879
PFBCOLOM	651.960	24.400
PFDAVVINDA	485.485	25.500
NUTRESA	403.402	21.880
CEMARGOS	1.730.214	4.565
ISA	340.296	21.600
PFAVAL	7.540.742	905
BCOLOMBIA	217.165	24.300
CNEC	415.041	10.040

DIVISAS	
Ayer	\$3.845,59
DÓLAR	↗
	\$3.854,47
Compra	\$3.848,25
Venta	\$3.852,25
EURO	\$4.507,00
REAL	\$686,02

DTF %	
Efectivo Anual	2,32
Trim. Anticip.	2,29
Trim. Vendido	2,3

TCC %	
Efectivo Anual	2,25
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vendido	2,97

PETRÓLEO	
Barril Brent USD	\$43,00

TASAS CAPT	
A 180 días	2,95%
A 360 días	3,24%

METALES	
Oro 999,9	\$2.7150,38
Oro 999,5	\$2.936,03
Plata 999,9	\$2.389,95
Plata 999,5	\$2.987,41
Platino 999,5	\$104.039,79
Platino 999,9	\$107.880,33

CAFÉ	
Libra	USD1,56

Participación del gas natural en matriz energética subirá

La Agencia Internacional de Energía dijo que el gas mantendrá su rol en el futuro de la energía sostenible y aumentará su participación en la matriz en 25% para 2040.

El país está en el lugar 40 entre los 44 analizados por el Índice Global de Retiro de Natixis ➔ Los mejores son Islandia, Suiza y Noruega.

Colombia, entre los países con menor seguridad de jubilación

Por Lupe Mouthón Mejía

Pese a que registró mejoras en algunos de los indicadores que mide el Índice Global de Retiro de Natixis 2020, Colombia se situó en el lugar 40 entre los 44 países del ranking que analiza los factores que impulsan la seguridad de la jubilación. El país escaló dos posiciones frente a la anterior medición y solo supera a Grecia, Turquía, Brasil y la India.

De acuerdo con los resultados del estudio, los tres mejores países para la vejez son Islandia, Suiza y Noruega. Entre los 30 primeros puestos no hay países de América Latina, México y Chile, están en los puestos 37 y 34, respectivamente.

Los indicadores que mide el estudio se agrupan en cuatro subíndices temáticos. El de salud, que corresponde a la esperanza de vida, gasto en salud per cápita, salud no asegurada y gasto en salud; el de finanzas en retiro, corresponde al dinero destinado para la dependencia económica de la tercera edad, los préstamos bancarios improductivos, la inflación, los tipos de intereses, presión fiscal y otros.

Además, está el de bienestar material que hace referencia a la igualdad de ingresos entre grupos poblacionales, ingresos per cápita y tasas de desempleo para la tercera edad. El subíndice de calidad de vida analiza la felicidad de la población en retiro, calidad del aire, acceso a agua y servicios de saneamiento,



Personas de la tercera edad hacen una fila en una entidad bancaria.

to, biodiversidad y factores ambientales.

En Colombia hay más de 2,4 millones de pensionados en Colpensiones, Fondos de pensiones y Regímenes Especiales.

El país mejoró en bienestar material al registrar mayores puntajes en los indicadores de igualdad de ingresos y de ingreso per cápita, sin embargo, en estos se ubica en el segundo lugar más bajo de la lista. En el de empleo, es el sexto más bajo.

También mejoró en el subíndice de calidad de vida

y tiene una mayor puntuación en los indicadores de factores ambientales, de felicidad y calidad del aire. Además, tiene la puntuación más alta entre todos los países del GRI en el indicador de factores ambientales, pero tiene la quinta puntuación más baja en el de agua y sanidad y la sexta más baja en calidad del aire.

José Luis León, director de Natixis Investment Managers para Colombia, Panamá y Perú, dijo que “las condiciones de jubilación son un proble-

ma muy visible en el que Colombia sigue trabajando. Mejoramos dos puestos en el GRI de este año y esto muestra un progreso aunque todavía hay mucho por mejorar. Tendremos que esperar por la evolución de este tema en los meses siguientes a la pandemia del Covid-19, que podrá cambiar las expectativas y perspectivas de la gente”.

“Equilibrar las necesidades de los jubilados actuales y futuros con otras políticas públicas ha sido durante mucho tiempo uno de los temas más difíciles para las naciones de todo el mundo, y la pandemia mundial y sus consecuencias económicas no han hecho más que agravar el desafío”, dijo a su vez, Jean Raby, CEO de Natixis Investment Managers.

44

países son analizados por Natixis Investment Managers para elabora el Índice Global de Retiro.

“En Colombia todavía hay mucho por mejorar”.

JOSÉ LUIS LEÓN
Director Natixis Investment

KOBA COLOMBIA PROYECTA VENTAS POR \$8 BILLONES

El grupo ya cuenta con 1.500 tiendas D1 en el país.

El presidente de Koba Colombia, Fernando González, dijo que proyectan cerrar este año con ventas en las tiendas D1 por el orden de los \$8 billones.

El empresario informó que el grupo completó 1.500 tiendas en Colombia y que prevén llegar a cerca de 1.700 antes de terminar el 2020. La tienda 1.500 fue abierta en San José del Guaviare.

Con su operación generan 13 mil empleos en el país y unos 1.000 en la Costa Caribe, donde comenzaron a operar desde el año pasado. En la región cuentan con más de 138 puntos de venta.



Fernando González

El centro regional de la Costa Caribe está en Barranquilla, donde están en funcionamiento más de 33 tiendas. La proyección es abrir 12 puntos más en los próximos dos meses.

“Estamos muy contentos con la operación en la Costa, donde en un año ya hemos abierto casi 140 tiendas y esperamos seguir creciendo”, agregó.

Explicó que para el próximo año desarrollarán un plan de expansión con el que llegarán a la mayoría de los departamentos del país. “Esperamos que podamos ser capaces de abrir nuestra primera tienda en San Andrés”, agregó. LMM

Ecopetrol logró récord al exportar 20 mil toneladas de asfalto en septiembre

Las mayores exportaciones se hacen EE. UU.

Las ventas externas suman 114 mil toneladas.

Ecopetrol alcanzó una cifra récord de exportación de asfalto en septiembre al vende en el mercado internacional 20 mil toneladas del producto. El principal destino de exportación fue Estados Unidos, seguido por Puerto Rico, islas del Caribe, México y Bolivia.

De acuerdo con la empresa, esta es la cifra más alta registrada por la compañía desde 2008 cuando se iniciaron las ventas externas de este producto con 6.800 toneladas.

“Este récord posiciona a Ecopetrol como un pro-



Instalaciones de la refinería de Barrancabermeja.

veedor confiable de asfalto, un producto que contribuye a la reactivación de las economías, tanto en Colombia como en el resto de la región, por su positivo impacto en la construcción de obras de infraestructura”, afirmó Pedro Manrique, vicepresidente Comercial y de Mercadeo

de Ecopetrol.

La compañía avanzó en la optimización de la operación logística en la refinería de Barrancabermeja para aumentar las entregas.

Entre enero y septiembre de este año, se exportaron 114.739 toneladas de asfalto, lo que representa un

incremento del 67% frente al mismo periodo del año anterior cuando se vendieron al exterior 68.358 toneladas.

Ecopetrol proyecta cerrar el 2020 con ventas de asfalto a destinos internacionales por encima de las 135.000 toneladas, lo que significaría un crecimiento superior al 30% frente al año pasado.

La Empresa estima que la oferta de este producto, tanto para el mercado doméstico e internacional, se mantenga constante en alrededor de 60.000 toneladas mensuales en los próximos años. En cuanto a las ventas nacionales de asfalto, en septiembre se ubicaron en 33.411 toneladas, cifra levemente inferior a las 38.306 toneladas registradas en el mismo mes de 2019. LMM



El gerente de Air-e, John Toro, en la reunión con gremios del Atlántico.

pacto positivo en la competitividad del territorio.

“Vamos a tener una comunicación fluida y permanente y realizaremos más reuniones. Hay una disposición de apoyo a la gestión de la empresa”, dijo el dirigente gremial.

Afirmó que respaldan las acciones que planea desarrollar la compañía, entre las que se encuentran realizar inversiones priorizadas por \$550 mil millones en lo que resta del año, en puntos críticos, y mejorar la atención al cliente.

“Sin embargo, no se pueden generar falsas expectativas la recuperación se dará de manera gradual”, dijo Cepeda.

Por su parte, el gerente General de Air-e, destacó el respaldo ofrecido por los empresarios e hizo una exposición de las inversiones relevantes previstas por la compañía.

“Invertiremos en los primeros 5 años un total de 2,6 billones de pesos que sin duda redundarán en una mejora significativa del servicio de energía en los tres departamentos que operamos. Para el caso de Barranquilla y el Atlántico tendremos unos proyectos prioritarios que esperamos iniciar en el menor tiempo posible”, señaló. LMM